
Le Dieu de toute grâce
« Mais le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés à sa gloire

éternelle dans le christ Jésus, lorsque vous aurez souffert un peu
de temps, vous rendra lui-même accomplis, vous affermira, vous

fortifiera, et vous établira sur un fondement [inébranlable]. À
lui [la gloire et] la puissance, aux siècles des siècles ! Amen »

(1 Pierre 5:10-11).
Le cœur de Pierre était rempli d'adoration alors qu'il mettait un terme à sa
première épître. Comme Paul, il a pu retracer la merveille de la grâce de
Dieu dans sa vie et a donné à Dieu le beau titre de « Dieu de toute grâce ».
En  2  Corinthiens  8:9,  Paul  nous  dit  comment  nous  connaissons  cette
grâce :  « Car  vous  connaissez  la  grâce  de  notre  seigneur  Jésus  Christ,
comment, étant riche, il a vécu dans la pauvreté pour vous, afin que par sa
pauvreté vous fussiez enrichis ». La vie nous est donnée par la grâce de
Dieu, et nous sommes soutenus dans cette vie par cette même grâce. Le
flux  de  la  grâce  vient  du  Dieu  de  toute  grâce,  par  l'intermédiaire  du
Sauveur qui l'a manifestée et du Saint Esprit qui en est le ministre. Elle est
connue et appréciée aujourd'hui et amènera chacun d'entre nous dans Sa
présence éternelle, parce que, dans la grâce, Dieu nous a « appelés à sa
gloire éternelle dans le christ Jésus ». Pierre encourage ses lecteurs en leur
assurant que leurs souffrances actuelles sont temporaires et qu'elles seront
utilisées  par  Dieu :  « [Dieu]  vous  rendra  lui-même  accomplis,  vous
affermira,  vous  fortifiera,  et  vous  établira  sur  un  fondement
[inébranlable] » (1 Pierre 5:10).
Je me souviens d'avoir été louveteau [scout de moins de douze ans] quand
j'étais  très  jeune.  Nous  recevions  des  « badges »  en  accomplissant
différentes tâches. L'une des rares dont je me souvienne était de recevoir
un pot de terre et de me faire dire qu'un bulbe était enterré à l'intérieur. Je
devais  l'arroser  tous  les  jours  ou  presque  et  la  laisser  dans  une  pièce
sombre.  Chaque  jour,  avant  l'école,  j'allais  voir  comment  se  portait  le
bulbe. Chaque jour, je ne voyais que de la terre ! Puis, un jour, la pointe de
la plante est apparue à la surface. Je me souviens du plaisir que j'ai ressenti
lorsque, les jours suivants, ma plante a pris vie. Certaines souffrances sont
évidentes pour tout le monde, et ceux qui s'occupent de nous peuvent y
répondre  avec  compassion.  Mais  souvent,  la  souffrance  est  invisible.
Comme ma plante, elle se déroule dans l'isolement. Je ne pouvais pas voir
la lutte qui se déroulait sous le sol, seulement les résultats de la vie lorsque
la plante émergeait de sa sombre demeure. Mais le Dieu de toute grâce



n'est pas comme les autres jardiniers ; Il peut voir ce qu'il y a sous la terre !
Sa  présence  peut  être  connue  dans  les  ténèbres  que  nous  endurons.  Il
achève l'œuvre de la grâce dans nos cœurs. Les plantes sont endurcies dans
des  pots,  avant  d'être  retirées  pour  être  établies  et  renforcées  dans  un
jardin. Pierre accomplissait le ministère que le Seigneur lui avait confié :
« mais moi, j'ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille pas ; et toi, quand
une fois tu seras revenu, fortifie tes frères » (Luc 22:32).
Pierre a encouragé ses lecteurs à traverser patiemment les épreuves de la
vie en connaissant la présence du Dieu de toute grâce. Dieu les conduira à
un  lieu  stable  et  paisible  de  maturité  et  de  fécondité.  Nous  nous
concentrons  naturellement  sur  les  épreuves  et  les  difficultés.  Nous
devrions peut-être faire une pause et penser aux effets de la grâce de Dieu
sur Ses enfants.
Dieu  nous  fait  passer  par  ces  expériences  spirituelles  pour  que  nous
devenions les personnes qu'Il veut que nous soyons. Il nous place dans des
circonstances  qui  ont  pour  but  d'accroître  notre  foi  en  Lui  et  notre
confiance en Sa grâce. L'expression locale de son Église est le lieu où nous
sommes établis et où nous nous enracinons. C'est aussi l'endroit où nous
sommes nourris spirituellement par le ministère de la parole de Dieu et où
nous  prions  et  apprécions  la  communion  fraternelle.  Nous  sommes
installés de manière à pouvoir grandir, mûrir et porter du fruit, plus de fruit
et beaucoup de fruit (voir Jean 15:2,8). Pierre a suivi ce chemin avec le
Dieu de toute grâce. Il est devenu le berger paisible, doux et humble qu'il
est devenu. Lorsqu'il considère la grâce de Dieu dans la vie de Son peuple,
son  cœur  déborde  d'adoration :  « À lui  [la  gloire  et]  la  puissance,  aux
siècles des siècles ! Amen » (1 Pierre 5:11). Il  devrait  en être de même
pour nous !
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